



México D.F., a 2 de diciembre de 2008.

Marco Antonio Adame Castillo.
Gobernador de Morelos.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- El respeto a este derecho fundamental como base de todos los demás derechos.

Así que si, ya en su momento votamos por abolir la pena de muerte, me parece que ésa es la posición correcta y que debemos de buscar medidas y soluciones al tema de la inseguridad, al tema de la delincuencia y al proceso de reinserción social, que es el tema de punta hoy, en materia de reinserción a la sociedad.

Atrás han quedado conceptos ya superados, como la readaptación social, en torno al cual hay ya también un tema de gran desgaste, por lo que ha representado la vida en los centros penitenciarios, pero hoy estamos en la línea de vanguardia de la reinserción social, que es todo un proceso que ve hacia las víctimas del delito, pero también hacia los victimarios, donde el principio de la dignidad humana, independientemente de las circunstancias y del castigo fuerte y enérgico que merezcan los delincuentes, hay un principio fundamental que en mi opinión no debe de transgredirse, que es el derecho a la vida.

En ese sentido, yo me pronuncio por políticas públicas de reinserción social y no estoy de acuerdo con la pena de muerte como solución a la delincuencia.

PREGUNTA.- Pero a pesar de que, por ejemplo, en su estado hubo muchos problemas...

RESPUESTA.- Independientemente de ello, estoy consciente que hace más de diez años este tema fue un flagelo para Morelos. Hoy estamos luchando fuerte, estamos aplicando medidas alternativas y de coordinación de política pública a favor de la reinserción social; pero, ni aun esta situación justifica, en mi opinión, la pena de muerte como solución al tema gravísimo de la inseguridad.

Yo comprendo el dolor que esto produce en las víctimas y como autoridades que combatimos la delincuencia también tenemos en ocasiones la exposición a estas posibilidades o propuestas, pero por mi parte me pronuncio a favor de la política pública de reinserción social como medida para lograr el justo castigo a los delincuentes, el aislamiento en los penales a los secuestradores para personas que hacen de la violencia toda una forma de vida que lesiona a la sociedad y expreso mi posición en contra de la pena de muerte.

PREGUNTA.- La experiencia de su estado, las medidas que se han tomado allá, ¿han disminuido los números de secuestros?

RESPUESTA.- Hoy tenemos una realidad radicalmente distinta a la que vivimos hace más de diez años; sin embargo, no bajamos la guardia. Estamos atentos a los resultados que recientemente se han publicado y aunque tenemos registrada una disminución de este delito y de otros más, tal como quedó acreditado en la última sesión del Consejo Nacional de Seguridad, no bajamos la guardia.

Porque así sea un solo secuestro, merece toda la concentración y la atención de las autoridades en coordinación: Gobierno Federal, estatal y municipal, tal como se acredita hoy mismo en el estado, en donde en presencia del procurador general de la República,

hemos puesto en marcha los trabajos de la reunión regional de procuradores de justicia.

Ahí hemos ratificado la necesidad de una mayor y mejor coordinación, y por ello también he hecho un llamado desde este mismo espacio a los legisladores federales de todos los partidos políticos para que le den a México la nueva Ley de Seguridad Pública que necesitamos y que se logren los consensos y acuerdos, para que en los próximos días tengamos aprobadas en esta Cámara las distintas iniciativas que se están debatiendo.

PREGUNTA.- ¿Cómo ha afectado a su estado el crimen organizado y si está preparado para recibir a los migrantes por esta crisis?

RESPUESTA.- Estamos trabajando de manera coordinada frente a una amenaza que asola a todo el país; Morelos no está exento de las acciones de la delincuencia organizada y también estamos atendiendo en la vertiente social los efectos directos e indirectos de la crisis económica, particularmente en el tema de migrantes; tenemos registrados 260 mil migrantes en distintas comunidades de los Estados Unidos de Norteamérica.

El volumen de divisas asciende a 560 millones de dólares, según cifras del Banco de México. Sin duda, el tema para nosotros es de la mayor importancia. Muchas familias y regiones dependen de esta situación y estamos atentos para que el tema económico y el tema de seguridad estén en la prioridad de la agenda estatal.

PREGUNTA.- ¿En qué porcentaje se ha disminuido desde la aplicación de su programa el secuestro?

RESPUESTA.- Las cifras que hoy tenemos nos indican que hay un descenso sustancial de este delito; lo estamos monitoreando año con año, que son las cifras comparables que podemos establecer.

Hoy tenemos cifras que son, en mucho, menores a las que hace diez años estigmatizaron a mi estado y vamos a seguir trabajando fuerte para que los casos que hoy tenemos reportados, que la gran

mayoría de ellos se han resuelto con el rescate de las víctimas, se eviten en un futuro para tranquilidad de los morelenses.

PREGUNTA.- Los visitantes para esta época navideña...

RESPUESTA.- Aquí está el Secretario de Turismo con nosotros, tenemos más de once millones de visitantes al año y estamos trabajando con el operativo *Navidad 2008*, para que puedan tener una estancia segura, en especial en los próximos días que se incrementa de manera sustantiva el número de visitantes.

Esperamos para esta próxima temporada un número de visitantes de 400 mil, aproximadamente, y estamos preparados para recibirlos.

Muchas gracias.

---- o0o -----